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 ■ «АРХСЕРВИС» позаботится 
о Вашей недвижимости

«АРХСЕРВИС» – одна из ведущих организаций в 

сфере управления, эксплуатации и технического об-

служивания недвижимости в Архангельске. Услуги 

компании позволяют значительно сократить затраты 

на эксплуатацию объектов, особенно сетевого фор-

мата, независимо от их типа и специализации. 

Стоимость технического обслуживания сетевого объ-
екта – от 5 000 рублей в месяц. В эту сумму входит под-
держание необходимого уровня технического состояния 
объекта, выполнение текущих заявок, круглосуточное ава-
рийное обслуживание инженерных систем, а также хо-
зяйственный сервис. Функциональное предназначение 
недвижимости может быть различным: административ-
ные, логистические и производственные здания, офис-
ные, торговые центры и др.

Наличие богатой материально-технической базы, ав-
томобильного парка, спецтехники, аварийной службы по-
зволяет «АРХСЕРВИСу» гарантировать высокое качество 
услуг при рациональных рыночных расценках. 

«АРХСЕРВИС» обладает всеми необходимыми допуска-
ми для выполнения работ по техническому обслуживанию 
и ремонту инженерных систем и оборудования. 

«АРХСЕРВИС» позволяет заказчику перераспределить 
внутренние ресурсы и направить их на достижение соб-
ственных стратегических целей, концентрируясь на про-
фильном бизнесе. 

«АРХСЕРВИС» несет подтвержденную страховкой от-
ветственность перед собственником и третьими лицами 
в случае причинения вреда или ущерба.

«АРХСЕРВИС» своевременно планирует деятель-

ность по эксплуатации и представляет необходимую 

отчетность, что позволяет анализировать затраты и 

своевременно принимать экономически эффектив-

ные решения.

Лидеры рынка
Реклама. ООО «Управляющая компания «Архсервис»

г. Архангельск, пр. Троицкий, 94, офис 20

Тел. +7 911-598-9798, тел./факс (8182) 201-773

e-mail: arhservice29@mail.ru

www.arhservice29.ru

Запретить 
нельзя 
строить

Требование «приостановить 
строительство до устранения 
нарушений» в Архангельске зачастую 
считается абсолютно формальным. 
Застройщики совершенно спокойно 
продолжают работы: о сносе 
объектов речь, конечно, не зайдет.
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Одна из самых замет-
ных строек Архангельска по-
следнего времени – ЖК «Су-
воровский» – пока как раз 
стоит. Жители микрорайона 
на улице Суворова добились 
того, что в ходе прокурорской 
проверки были выявлены на-
рушения санитарных, проти-
вопожарных, архитектурно-
градостроительных и иных 
норм при проектировании и 
строительстве дома.

Недовольные граждане 
уверены, что строительство 
8-этажного жилого дома на 
маленьком «пятачке» во дво-
ре у перекрестка проспекта 
Ломоносова и улицы Суворо-
ва ведется на основании не-
законно выданного заключе-
ния негосударственной экс-
пертизы. Кроме того, проек-
том не были предусмотрены 
детская площадка и допол-

нительная площадка для му-
сорных контейнеров. Устра-
нить нарушения, по мнению 
заявителей, нереально, ведь 
фактически строится не та-
кой дом, который был пред-
ставлен в проекте и на кото-
рый мэрия Архангельска вы-
давла разрешение. 

Застройщик – компания 
«АРМ-Строй» – переживает 
претензии прокуратуры со-
вершенно спокойно: уверен-
ность в том, что возведение 
многоэтажки будет заверше-
но, у компании полная.

«Боюсь только, что срок 
сдачи дома в эксплуатацию 
придется немного перенести. 
Сейчас строительные работы 
на объекте не ведутся, – про-
комментировал «БК» ситуа-
цию директор «АРМ-Строй» 

Андрей РЕМИНСКИЙ. – С 
сутью претензий я не согла-
сен: мы считаем, что никаких 
нарушений не допустили. Но 
то, что требуется, сделаем в 
течение двух недель. Жилой 

комплекс будет достроен в 
любом случае».

В очередной раз наложен 
запрет и на работы у морско-
го-речного вокзала: 29 июня 
Октябрьский районный суд 
признал незаконным разре-
шение на строительство вто-
рого здания транспортно-по-
садочного терминала, вы-
данное, несмотря на обще-
ственный резонанс, в фев-
рале 2015 года мэрией го-
рода Архангельска для ООО 
«Комтранс». Выявленные на-
рушения касаются соблюде-
ния федеральных законов 
«О техническом регулиро-
вании», «О санитарно-эпи-
демиологическом благопо-
лучии населения», «Об охра-
не атмосферного воздуха», а 
также гигиенических требо-
ваний к обеспечению каче-

ства атмосферного воздуха 
в населенных пунктах.

Как уже сообщал «БК», 27 
апреля областной суд удов-
летворил требования про-
курора Архангельска в отно-
шении подрядчика по перво-
му зданию терминала – ООО 
«Автокапитал». Строитель-
ство было предписано пре-
кратить.

«Эта территория нахо-
дится в пределах «красных 
линий», а нормативные акты 
гласят: такие земли предна-
значены для прокладки ма-
гистральных коммуникаций, 
дорог общего пользования, 
улиц, скверов, парков. Ника-
ких капитальных объектов в 
пределах «красных линий» 
быть не должно», – подчер-
кивает главный архитек-

тор Архангельской обла-

сти Дмитрий ЯСКОРСКИЙ.

По его словам, под торго-
вые помещения в новом объ-
екте запланировано отдать 
более 4 тысяч кв. м, а под по-
мещение вокзала – только 1,5 
тысячи кв. м, поэтому возни-
кает подозрение, что под ви-
дом транспортного термина-
ла у МРВ будет построен еще 
один торговый центр. К тому 
же, по мнению архитектора, 
планируемое здание «пере-
кроет» вид на строящийся 

Эхо недели
Ситуация: В Архангельске продолжаются резонансные «строительные» Акценты

 ■Пострадавший от огня цех 
ЛДК №3 возобновит работу в июле

На территории ОАО «Архангельский ЛДК № 3» про-

водятся работы по восстановлению сортировочной 

площадки, пострадавшей от пожара 20 июня. По сло-

вам исполнительного директора предприятия Дми-

трия КРЫЛОВА, лесопильный цех возобновит работу 

в последней декаде июля.

О сокращении персонала речи не идет: часть работни-
ков цеха находится в оплачиваемых отпусках, остальные за-
действованы в реконструкции или временно переведены на 
другие участки производства, функционирующие в штат-
ном режиме. На период простоя лесопильного оборудова-
ния организована доставка пиломатериалов от ЗАО «Лесо-
завод 25». Планы по выпуску готовой продукции на ЛДК №3 
в июле не пересматриваются.

Как считает министр природных ресурсов и ЛПК Архан-
гельской области Сергей ШЕВЕЛЁВ,есть основания ожи-
дать, что собственники не только восстановят лесопиль-
ное производство, но и успешно решат вопросы его модер-
низации, сообщает пресс-центр правительства региона.

 ■ «АПТЕКА МК» нарушала 
правила хранения лекарств

Арбитражный суд в апелляционной инстанции от-

клонил жалобу ООО «АПТЕКА МК» на решение Арби-

тражного суда Архангельской области: компания при-

влечена к административной ответственности по ч. 4 

ст. 14.1 КоАП РФ – за ведение бизнеса с грубым нару-

шением условий, предусмотренных лицензией.

Основанием для разбирательства стал тот факт, что в 
аптечном пункте общества, расположенном в Каргополе, 
отсутствовал ряд лекарственных препаратов, включенных 
в минимальный ассортимент, необходимый для оказания 
медицинской помощи. Там же нарушались правила хране-
ния лекарств. ООО «АПТЕКА МК» назначен штраф в разме-
ре 40 тысяч рублей.

 ■Купаться в черте Архангельска 
«настоятельно не рекомендуется»

Специалисты регионального управления Роспо-

требнадзора провели отбор проб воды и грунта (пе-

ска) в семи территориальных округах Архангельска – 

в самых популярных зонах отдыха населения област-

ного центра.

Пробы грунта в Октябрьском, Ломоносовском, Север-
ном, Соломбальском округах, в округах Майская Горка (озе-
ро Бутыгино) и Варавино-Фактория оцениваются как «чи-
стые» по микробиологическим и паразитологическим по-
казателям. Пробы грунта в округе Майская Горка (о. Крас-
нофлотский, напротив Варавино) – как «умеренно опас-
ные». Под грифом «опасно» – пробы грунта, взятые на бе-
регу озера на Бакарице.

В соответствии с действующим законодательством, 
организации и предприятия, в ведении которых находят-
ся официальные или стихийные пляжи, должны получить 
разрешение Роспотребнадзора на их использование в це-
лях купания. Поскольку по результатам лабораторных ис-
следований санитарных врачей состояние воды в Север-
ной Двине давно не соответствует гигиеническим требо-
ваниям, купание в черте Архангельска повсеместно запре-
щено. В местах массового отдыха установлено 88 соответ-
ствующих знаков.

Кстати, согласно областному закону «Об администра-
тивных правонарушениях», за купание в таких местах на 
граждан может быть наложен штраф в размере от ста до 
трехсот рублей. «Водные процедуры» в состоянии алко-
гольного, наркотического или иного опьянения могут сто-
ить 500-700 рублей. В наиболее посещаемых местах от-
дыха в Архангельске создано семь спасательных постов. 
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Запретить 
нельзя 
строить
Требование «приостановить строительство 
до устранения нарушений» в Архангельске 
зачастую считается абсолютно 
формальным: застройщики совершенно 
спокойно продолжают работы, потому что 
уверены в собственной безнаказанности. 
Нарушения будут оспорены или 
устранены – с массой компромиссов, 
но о сносе объектов речь, конечно, не зайдет.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Евгений БАСТРЫКИН, 

главный архитектор 

Архангельска:

– Мы согласовали строи-
тельство у морского-речно-
го вокзала транспортно-рас-
пределительного узла. Неко-
торые СМИ пишут, что там бу-
дет торговый центр или ры-
нок – ничего по этому пово-
ду сказать не могу.

Что касается ЖК «Суво-
ровский», вопрос, по сло-
вам застройщика, заключа-
ется не в сносе объекта, а в 
снятии замечаний. Когда нам 
представлялся этот проект, 
у нас не было никаких осно-
ваний отказать в его реали-
зации. Это дом галерейного 
типа, ко всем квартирам есть 

Артём БОТЫГИН

журналист

БК Возведение ЖК «Суворовский» приостановлено 

по решению суда. Через две недели 

фирма-застройщик рассчитывает устранить 

нарушения и возобновить работы. 
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Подробности
тяжбы

Бренды: «Красная кузница» расширяет производство Акценты

Пока на проходной завода в Соломбале 
и сегодня ничего не говорит о бывшем ве-
личии и значимости этого места в истории 
страны. Но представитель администра-

ции предприятия, военный историк Ва-

лерий КОВАЛЕНКО готов часами расска-
зывать, как и в каком виде из доков этой су-
доверфи выходил первый в России воен-
ный корабль, как Петр I от берегов Север-
ной Двины начинал здесь опять же первую 
конвойную операцию, как в свое время Вла-
димир Ильич Ленин числился на заводе ко-
тельщиком... 

В конце 90-х годов прошлого века совла-
дельцами имущества завода являлись 56 
сторонних организаций. Даже КПП на вхо-
де был продан – в счет возмещения долгов.

«Когда ОАО «ЦС «Звездочка», входящее 
в Объединенную судостроительную корпо-
рацию (ОСК), приобрело в 2011 году акти-
вы «Красной кузницы», в течение полутора 
месяцев мы только вывозили с территории 
мусор. Однако на тот момент у предприя-
тия оставалось 129 ценных объектов: блок 
цехов, крановое хозяйство, 36 га террито-
рии. Сейчас мы уже планируем строитель-
ство нового дока, цеха, жилого комплекса с 
инфраструктурой, заводского физкультур-
но-оздоровительного комплекса. Нас под-
держивает мэрия областного центра, врио 
губернатора Игорь ОРЛОВ тоже интерес к 
нашим делам проявляет», – рассказал «БК» 
Валерий Коваленко.

По словам Валерия Анатольевича, зака-
зами предприятие обеспечено с запасом. К 
примеру, совсем недавно был завершен ре-
монт боевых и вспомогательных кораблей 
Беломорской военно-морской базы: всего 
более сорока судов. На «Красной кузнице» 
регулярно проходят докование военные и 
гражданские суда всех классов. Ожидает-
ся заключение договора на строительство 
судна для Северного Арктического феде-
рального университета – за год обещают 
справиться.

Казалось бы, все и так хорошо, но ам-
биции предприятия значительно шире: в 
планах – открытие на Мосеевом острове 
завода по переработке сжиженного при-
родного газа.

«Этот проект на предварительной ста-
дии также получил поддержку властей. Мы 
надеемся, что газ благодаря удобной ло-
гистике будет востребован на разработ-
ках алмазных месторождений в Мезенском 
и Приморском районах, в военных гарни-
зонах и в муниципалитетах на побережье. 
Сейчас возрастает интерес к активному 
использованию Северного морского пути: 
мы могли бы заправлять все виды техни-
ки – от морской до автомобильной. Кроме 
того, появится возможность газифициро-
вать Соломбалу даже быстрее, чем осталь-
ные районы Архангельска. Такие перспек-
тивы у Мосеева острова», – пояснил Вале-
рий Коваленко.

Одновременно предприятие умудряет-
ся участвовать и в восстановлении культур-
но-исторического наследия города: для Ар-
хангельского краеведческого музея в цехах 
«Красной кузницы» были отреставрирова-
ны танки-памятники Mark-5, стоящий сей-
час у магазина «Полярный», и ИС-3, уста-
новленный у бывшего Дома офицеров. 

А сейчас на базе судостроительного 
предприятия продолжаются работы по ре-
конструкции первого городского трамвая: 
осталось вставить окна и немного порабо-
тать над внешним видом, и уже через ме-
сяц – обещают на «Красной кузнице» – его 
будут готовы вернуть музею.

Краеведческий музей, к слову, давно 
дружит с «Красной кузницей»: в рамках 
«Ночи музеев» с 2013 года от Гостиных дво-
ров проводились вечерние экскурсии на 
завод под названием «Точка отсчета 320». 
Последняя цифра – возраст завода на тот 
момент. В очередной сезон белых ночей 
музей продолжает организовывать экскур-
сии на легендарную верфь, к так называе-
мому «Соломбальскому меридиану» – мор-
ской «нулевой версте» Архангельска, также 
находящейся на «Красной кузнице».

«Судно для САФУ? 
За год справимся!»

В конце 90-х годов «Красная кузница» – старейшая судоверфь 
страны – оказалась на грани разорения: было продано все 
имущество завода, вплоть до здания контрольно-пропускного 
пункта на входе на территорию. В 2011 году активы предприятия 
приобрел ЦС «Звездочка», входящий в Объединенную 
судостроительную корпорацию. Сейчас руководство «Красной 
кузницы» настроено на совершенно иной лад, планируя 
строительство новых судов, цеха и принимая туристов.

Артём БОТЫГИН

журналист

БК

Семь партий утвердили своих кандидатов для участия в выбо-

рах губернатора 13 сентября 2015 года. Претенденты на эту долж-

ность от непарламентских партий – Владимир КЕРЦЕВ, Игорь ПА-

ДОРИН и Рауф ГАБИДУЛИН. 

Владимир Керцев входил в список кандидатов в депутаты облсо-

брания от «Коммунистов России» в 2013 году. Игорь Падорин будет 

представлять на выборах партию «Партия Великое Отечество», Рауф 

Габидулин – «Республиканскую партию России – Партию народной 

свободы». Об участии в выборах также заявили: врио губернатора 

Игорь ОРЛОВ (от «Единой России»), Надежда КРАЕВА («Справедли-

вая Россия»), Ольга ОСИЦЫНА (ЛДПР) и Василий ПАВЛОВ (КПРФ). 

 ■Прокуратура выявила 
нарушения в работе АЗС

Приморским межрайонным прокурором установ-

лены факты реализации на автозаправочной станции 

ООО «Инойл Транспорт», находящейся в деревне Ри-

касиха, топлива в отсутствие документов, удостове-

ряющих его соответствие установленным требовани-

ям, а также паспортов продукции, необходимых для 

предъявления потребителям.

По материалам прокурорской проверки, ООО «Инойл 
Транспорт» привлечено к административной ответствен-
ности в виде штрафа в размере 50 тысяч рублей.

Аналогичные нарушения выявлены прокуратурой Ви-
легодского района в деятельности АЗС «Васюнино – Се-
верный коридор», находящейся в Вилегодском районе. По 
инициативе прокуратуры, руководитель АЗС оштрафова-
на на 20 тысяч рублей.

 ■Новым директором «Архэнерго» 
стал Андрей Кашин

Приказом гендиректора ОАО «МРСК Северо-Запа-

да» заместителем генерального директора – директо-

ром Архангельского филиала МРСК Северо-Запада с 

1 июля 2015 года назначен Андрей КАШИН.

До 2015-го Андрей Кашин являлся генеральным дирек-
тором организации «Энергобаланс Северо-Запада», ООО 
«Энергобаланс-Центр», ЗАО «Электросеть», советником 
гендиректора ОАО «Управляющая компания Русэнергока-
питал», советником ОАО «Костромская сбытовая компа-
ния», затем – советником департамента управления дела-
ми ОАО «МРСК Северо-Запада». С 25 мая исполнял обя-
занности заместителя гендиректора – директора филиа-
ла ОАО «МРСК Северо-Запада» «Архэнерго». 

Его предшественник Игорь КОТЕНКО уволился в сере-
дине мая с формулировкой «по собственному желанию».

 ■В Архангельске выявлены факты 
мошенничества на рынке ЛПК

Следственными органами СК России по Архангель-
ской области и Ненецкому АО возбуждено уголовное 
дело по признакам преступлений, предусмотренных 
п. «б» ч.2 ст. 199 УК РФ (уклонение от уплаты налогов в 
особо крупном размере) и ч. 3 ст. 159 УК РФ (мошенни-
чество, совершенное в особо крупном размере).

По версии следствия, руководство архангельского ООО 
«Вега», занимающегося оптовой торговлей лесоматериала-
ми, в 2011-2013 годах уклонилось от уплаты налога на при-
быль и НДС в особо крупном размере – путем включения в 
бухгалтерскую отчетность и декларации заведомо ложных 
сведений. «Экономия» составила более 10 млн рублей. Так-
же с целью хищения денежных средств из бюджета путем 
мошенничества руководство общества использовало недо-
стоверные сведения о приобретении товаров по фиктивным 
договорам, что привело к неправомерному возмещению из 
бюджета НДС в сумме около 600 тысяч рублей, сообщает 
пресс-служба СУ СК РФ по Архангельской области и НАО.

 ■Суд признал «Лесозавод №3» 
банкротом

Арбитражный суд 

Архангельской обла-

сти принял решение 

о признании банкро-

том ОАО «Лесозавод 

№3». На предпри-

ятии начнется про-

цедура конкурсного 

производства, под-

разумевающего распродажу имущества в счет пога-

шения долгов перед кредиторами. 

Дело о преднамеренном банкротстве ОАО «Лесозавод 
№3» рассматривается сейчас в Ломоносовском районном 
суде Архангельска. Очередное заседание назначено на 9 
июля 2015 года. На скамье подсудимых – бывший депутат 
Архангельской городской Думы Виталий ГРАФ и депутат ре-
гионального парламента Сергей МЫШКОВСКИЙ. 

По информации пресс-службы Арбитражного суда Ар-
хангельской области, на сегодня долги предприятия оце-
ниваются в сумму до 1,5 млрд рублей.

Весной 2014 года завод уже признавался банкротом 
в судебном порядке, однако тогда процедуру внешнего 
управления, еще предусматривающую восстановление пла-
тежеспособности юридического лица, удалось продлить.

будет направлено из госбюджета на ре-

конструкцию трассы Брин-Наволок – Пле-

сецк. Руководство «Росавтодора» и прави-

тельство области подписали соглашение о 

выделении трансфертов на общую сумму 1 

млрд 69 млн рублей на строительство и ре-

конструкцию дорог региона. Средства также 

будут направлены на строительство участ-

ка дороги Ильинск–Вилегодск, моста через 

реку Устья, моста через реку Мысовую на 

автодороге Пинега – Сосновка – Нюхча.

608
млн

рублей
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Михайло-Архангельский кафе-
дральный собор. 

Однако и в этом случае речь 
идет лишь об «устранении на-
рушений», а не о прекращении 
строительства: если все юри-
дические вопросы будут урегу-
лированы, ничто не помешает 
подрядчикам продолжить воз-
ведение терминала.

Общее «правило» распро-
страняется и на некапиталь-
ные строения. Владелец летне-
го кафе у памятника Петру I про-
игнорировала законную прось-
бу убрать его в установленный 
срок – до 25 июня 2015 года.

Согласно документам, раз-
мещенным на сайте Арбитраж-
ного суда Архангельской обла-
сти, мэрия требовала от вла-
дельца кафе – ИП Годовиковой 
– освободить территорию, а за-
одно и внести плату в городской 
бюджет за фактическое исполь-
зование земельного участка. В 
противном случае кафе пригро-
зили снести силами админи-
страции Ломоносовского округа. 

Тем не менее в первых чис-
лах июля кафе продолжало ра-
боту. Портить чужое имущество 
подрядная организация от лица 
мэрии постеснялась. Тем более 
что днем ранее предпринима-
тельница подала в арбитраж-
ный суд иск о признании не-
действительным решения го-
родских властей, опираясь на 
то, что снос постройки принесёт 
ей значительные убытки. Оче-
редное заседание суда назна-
чено на 16 июля. 

доступ для пожарных. Требова-
ния по инсоляции находящего-
ся рядом детского сада, вопре-
ки опасениям родителей, тоже 
соблюдены.

Летним кафе у памятника 
Петру I наш департамент не за-
нимался. Но как гражданин я 
тоже интересовался этим во-
просом: насколько понял, речь 
идет действительно просто о 
незаконном использовании зе-
мельного участка. Но построить 
что-то – всегда быстро, а убрать 
– не так просто. Мы действуем 
в рамках законодательства, со-
блюдая все процедурные мо-
менты».
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Городская среда
Депутатский портфель: Архангелогородцев интересуют насущные проблемы

– Я думаю, мы еще не раз со-
беремся в течение июля, – говорит 
Максим Владимирович. – На ко-
миссии поднимаются живые темы, 
от которых в отпуске не скроешь-
ся: что называется, «вода, дрова, 
помои». Горожан всегда в первую 
очередь интересуют простые во-
просы, например: «Почему троту-
ар не отремонтирован»? И пода-
вляющее число обращений к нам 
именно такого порядка, а потому 
и комиссия заседает чаще всего.

– Такой вопрос, как дерати-

зация города, до сих пор акту-

ален?

– Конечно. Мы снова получа-
ем много жалоб на засилье крыс. 
В прошлом году по этому поводу, 
посоветовавшись со специалиста-
ми, мы выработали единый под-
ход к этой проблеме: практиковать 
сплошную дератизацию Архан-
гельска. Условно говоря, управля-
ющие компании должны договари-
ваться два раза в год в одно время 
травить крыс. Если такая работа 
пойдет вразнобой, то грызуны бу-
дут просто мигрировать из одно-
го жилого дома в другой. УК и мэ-
рия это понимают. Но очень труд-
но согласовать решение со всеми 
УК. У городской Думы нет инстру-
ментов, чтобы его продавить. Для 
коммунальщиков заказчики услуги 
– это собственники квартир. Поэ-
тому наша задача убедить УК со-
гласовывать единые сроки дера-
тизации.

Мэрия говорит, что большая 
часть управляющих компаний го-
това идти навстречу в этом вопро-
се. У нее есть возможность влиять 
на процесс, так как значительная 
часть жилфонда не приватизиро-
вана. Предполагается, что в авгу-
сте на комиссию соберутся все за-
интересованные стороны, в том 
числе и предприятия, занимающи-
еся дератизацией. Мы посовету-
емся, как эффективно решать про-
блему крыс. Я вообще против изо-
бретения велосипедов и считаю, 
что надо изучать и перенимать 
успешный опыт. Думаю, специа-
листы по дератизации поделятся 
с нами своими наработками.

– А что с запретом движения 

транспорта на набережной Се-

верной Двины?

– Мы рассматриваем вопрос, 
как ограничить движение машин в 
летний период с мая по сентябрь: 
в рабочие дни с 18.00 до 23.00 и в 
выходные дни на отрезке между 
улицами Свободы и Логинова. На-
бережная – постоянное место лет-
него и активного отдыха горожан 
и должна быть свободна от авто-
мобилей. Любители роликов и ве-
лосипедов должны спокойно пе-
ремещаться по ней без опасения 
попасть под машину. Эта задача 
может быть реализована только 
совместными усилиями ГИБДД и 
муниципалитета. В этом месяце 
на набережной должны быть уста-
новлены знаки, ограничивающие 
движение.

Вопрос визуальной фиксации 
нарушений сложнее. Он требует 
значительно большего финанси-
рования, чем установка дорожных 
знаков. Контролировать ситуацию 
на набережной силами сотрудни-
ков у ГИБДД нет возможности, 
поэтому надо устанавливать для 
фиксации правонарушений видео-
камеры, которые стоят от 800 ты-
сяч рублей. А если их устанавли-
вать с выводом текущей картин-
ки на центральный пульт, то это 
дополнительные расходы на про-
граммное и техническое оборудо-
вание. Поэтому принято решение 
установить 2-3 автономные видео-
камеры. Сотрудники ГИБДД будут 
ежедневно скачивать данные с ка-
мер, изучать снятый материал на 

предмет автонарушений, а затем 
штрафовать. Это неплохая опти-
мизация расходов. Мы дали пору-
чение мэрии и ГИБДД подготовить 
и ознакомить Гордуму с финансо-
выми выкладками по этому вопро-
су, а потом будем искать деньги на 
его решение.

– Почему-то раньше никому 

не приходило в голову защи-

щать таким образом отдыхаю-

щих горожан...

– Просто раньше на набереж-
ной было засилье пивных ларьков, 
и мало кто занимался активными 
видами отдыха. Последние три 
года ситуация изменилась. Сегод-
ня масштабы занятий спортом там 
достигли критической массы, по-
этому надо принимать решение. 
Надеюсь, что уже в этом году огра-
ничения заработают, а если нет, то 
в 2016 году это точно произойдет. 
Формально движение по набереж-
ной и так запрещено, но, увы, так 
устроены наши люди, что без на-
лаженного контроля на все огра-
ничения им плевать. Я постоян-
но наблюдаю картину: подъехали 
к набережной, головой поверте-
ли, сотрудников полиции и ГИБДД 
не увидели и – вперед, навстречу 
потоку катающихся детей! И дело 
случая, что пока обходится без 
трагических происшествий. 

– Третий вопрос, рассмо-

тренный на депутатской комис-

сии: новая пассажирская оста-

новка на улице Дзержинского, 

19, напротив станции скорой 

помощи... 

– Жители располагающих-
ся рядом домов 4,5 года жалуют-
ся на ее отсутствие. Автобусы на 
этом маршруте останавливаются 
в этом месте в дорожном карма-
не, который по действующему за-
конодательству не соответству-
ет требованиям к остановочным 
пассажирским комплексам. Офи-
циально это место для парковки 
личного транспорта на 7-8 машин. 
В результате и парковка никакая, 
и остановка виртуальная. На ко-
миссии мы согласовали реше-
ние о строительстве здесь авто-
бусной остановки и с мэрией, и с 

ГИБДД. Должен появиться ее про-
ект. Надеюсь, в следующем году 
остановка заработает в новом ан-
тураже.

– Последним вопросом по-

вестки работы комиссии была 

организация велодорожки в 

Ломоносовском парке, который 

располагается на перекрестке 

Обводного канала и улицы Га-

гарина. К чему пришли?

– Там большая зона отдыха. 
Мэрия согласилась с тем, что там 
можно заасфальтировать кольцо 
протяженностью около киломе-
тра и шириной два метра, чтобы 
спецтехника могла его чистить. 
Приблизительная цена проекта 
– 7-8 млн рублей. Скорее всего, 
нам удастся заложить в бюджете 
на 2016 год средства на разработ-
ку документации проекта и стро-
ительство. Это несложная работа, 
поэтому ее можно сделать быстро.

– Подземные коммуника-

ции, как это у нас любят де-

лать, случайно не продырявят 

при строительстве?

– По документам администра-
ции Октябрьского округа там нет 
подземных сетей.

– Коснемся глобальных го-

родских проблем: оккупиро-

вавшие улицы Архангельска 

деревенские ПАЗики и неис-

сякаемая грязь.

– Давайте поговорим! Безус-
ловно, мы глубоко не удовлетво-
рены работой городских транс-
портных артерий. Общественный 
транспорт – это лицо города. Се-
годня он выглядит уныло! Мы соз-
дали рабочую группу по этой про-
блеме и решили внести корректи-
вы в порядок очередных торгов по 
автобусным маршрутам, которые 
пройдут в конце текущего года. 
Они касаются изменения систе-
мы начисления положительных 
баллов игрокам на этом рынке за 
их соответствие определенным 
требованиям. Их суть: поощрить 
предприятия и бизнесменов, кото-
рые пустят по выигранным марш-
рутам новые или удобные для по-
садки низкопольные автобусы. 
В то же время мы понимаем, что 

упор автотранспортных предпри-
ятий на ПАЗы – это рыночная ре-
альность. У них нет средств на по-
купку «навороченных» автобусов и 
их содержание.

Чтобы развернуть эту пробле-
му в правильном направлении, 
надо возвратиться к обсуждению 
повышения тарифа на перевозки 
пассажиров с частичной бюджет-
ной составляющей. Допустим, по-
высить расценки на билеты до 40 
рублей, но половину суммы ком-
пенсировать из муниципального и 
областного бюджетов. Не секрет, 
что в Европе пассажирские пере-
возки – это муниципальная услуга. 
Поэтому нам надо наконец опре-
делиться: выжимать все соки из 
того, что есть, или участвовать в 
финансовом формировании тари-
фов. Кстати, Павловский автомо-
бильный завод выпускает разные 
модели автобусов, в том числе и 
достаточно комфортабельные. 

Вообще, мне не очень нравит-
ся ситуация, когда стоит баррика-
да, а на одной стороне область, на 
другой – мэрия, или: перевозчи-
ки и пассажиры. Все стоим в бок-
серских позах и бьем друг друга. 
Надо стирать такие агрессивные 
противоречия и начинать слушать 
оппонентов. Предприниматели-
автобусники – это не рвачи. Они 
оперируют резонными аргумен-
тами при обосновании своей по-
зиции. То же самое касается кон-
фликтов по оптимальному исполь-
зованию внутридворовых терри-
торий. Жители не доверяют биз-
несу и властям и протестуют про-
тив строительства, например, до-
полнительных парковок. Я считаю, 
нам надо собраться и воплотить в 
каком-нибудь дворе всех устра-
ивающий красивый проект с ре-
креационной и утилитарными зо-
нами. А затем тиражировать его, 
демонстрируя, что все можно ре-
шить мирно. Так или иначе, город-
ские территории надо развивать. 
Другого варианта нет!

– Если вернуться на 10 лет 

назад: убийство трамвайно-

троллейбусного движения в Ар-

хангельске – это ошибка?

Максим Корельский: 

«Нет – боксёрским позам»

Архангельская 
городская Дума – 
на летних каникулах, 
не исключающих 
депутатскую работу в 
текущем, «несессионном», 
режиме. Так, на днях 
прошло заседание 
комиссии по вопросам 
городского хозяйства, на 
котором рассматривались 
проблемы дератизации 
жилфонда, контроля 
за ограничением 
движения транспорта 
на набережной Северной 
Двины, строительства 
автобусной площадки 
на улице Дзержинского 
и велодорожки 
в Ломоносовском 
парке. Об этом «БК» 
рассказал заместитель 
председателя 
городской Думы 
Максим КОРЕЛЬСКИЙ.

– Эта история, на мой взгляд, 
прошла как-то быстро и опромет-
чиво. Некие лихорадочные дей-
ствия тогдашних властей города 
оставили нехорошее послевкусие. 
Мне многое здесь непонятно. Ре-
шение убрать их с архангельских 
улиц – несвоевременное и непро-
считанное. Как показывает жизнь, 
будущее как раз за экологичным 
транспортом – троллейбусами и 
трамваями. Это другое качество 
жизни в городе.

Что касается грязи, то мэрии, 
видимо, придется менять техно-
логию посыпки улиц зимой. Надо 
применять другие реагенты, а не 
песок. Другая сторона медали: от-
сутствие бордюрного камня на не-
которых магистралях. Там асфальт 
плавно переходит в лужи, в газон. 
Соответствующие поручения на 
этот счет мы мэрии дали. Реше-
ние упирается, как всегда, в фи-
нансовые трудности.

– Много грязи добавляют 

строительные и ремонтные ор-

ганизации своим нерадивым 

отношением к окружающим го-

родским пространствам...

– Необходимо на областном и 
федеральном уровнях предусмо-
треть более жесткую ответствен-
ность за такие вещи. Предписания 
мэрии здесь плохо работают.

– Какую еще проблему, по-

вашему, Гордуме текущего со-

зыва надо решить в ближайшем 

будущем?

– Решить судьбу заброшенно-
го цирка. Формально цирк – фе-
деральная собственность. Мэрия 
и областное правительство не мо-
гут решать его судьбу. Но он же на-
ходится в самом сердце города! 
Значит, надо ставить вопрос о его 
передаче или бить в колокола ба-
лансодержателя цирка с требова-
нием что-то сделать. И еще надо 
восстановить шхуну «Запад», ко-
торая является одним из симво-
лов города.

– Каким достижением в де-

путатской работе вы можете 

лично похвастаться, и чем от-

личается действующая Дума от 

предыдущих созывов?

– Я стараюсь вытаскивать на 
обсуждение коллег самые злобо-
дневные вопросы, а в целом Гор-
дума старается привлекать горо-
жан к реальному решению про-
блем. Я не разделяю подход к жиз-
ни в Архангельске некоторых ар-
хангелогородцев, которые толь-
ко «изгаляются» над городскими 
проблемами в Интернете, а не по-
могают создавать комфорт. Поэ-
тому я везде, в том числе и в со-
циальных сетях, призываю: обра-
щайтесь, предлагайте свои ре-
шения – мы все обсудим с вашим 
участием на профильных комис-
сиях Гордумы. К сожалению, пока 
большой общественной инициа-
тивы по обустройству городской 
среды я не вижу. Конечно, сози-
дателем быть сложнее, чем огол-
телым критиком. Повторюсь, Гор-
дума открыта для выступлений го-
рожан. Мы по умолчанию обязаны 
выслушать их инициативы. И пусть 
не каждая из них, но часть – обя-
зательно воплотится.

Беседовал 

Андрей САХАРОВ
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Бизнес и власть
Вне конкурса: Корпорация развития поддерживает бизнес-проекты

Этот смотр уже третий по счету. 
Два предыдущих, по словам гене-

рального директора АО «Корпора-

ция развития Архангельской обла-

сти» Алексея КОВАЛЁВА, стали ка-
чественным толчком для продвижения 
представленных проектов. 

«Мы принципиально не называ-
ем наши встречи конкурсами, ведь их 
главная цель – по возможности оказать 
всестороннюю помощь разработчикам 
всех перспективных проектов», – зая-
вил Алексей Ковалев, открывая меро-
приятие. 

А его заместитель Ольга ГОРЕЛОВА 
подчеркнула, что корпорация выступа-
ет в роли коммуникатора между авто-
рами идей и заинтересованными в их 
поддержке организациями. 

Жюри рассмотрело десять проек-
тов, связанных с историческим насле-
дием России и Русского Севера, воз-
рождением старинных народных тра-
диций, военно-патриотическим вос-
питанием, спортом, развитием совре-
менных сервисных услуг и туризма.

Так, бизнесмен и краевед Анатолий 
КАРАНИН планирует поднять редкий 
артефакт – церковный колокол весом 
до 200 кг с затонувшего в дельте Се-
верной Двины в 1749 году линейного 
корабля «Варахаил». Колокол затем пе-
редадут в краеведческий музей. 

По словам Анатолия Каранина, ко-
рабельных предметов тех времен в об-
ласти не сохранилось. А копию колоко-
ла планируется подарить музею Витуса 
Беринга в Дании. Дело в том, что капи-
таном «Варахаила» был Мартын ШПАН-
БЕРГ, бывший в свое время третьим че-
ловеком в знаменитой экспедиции мо-
реплавателя. Как надеется краевед, 
подаренная копия колокола поможет 
получить разрешение датских властей 
на генетическую экспертизу останков 
родственников российского импера-
тора Иоанна VI для идентификации его 
останков, найденных несколько лет на-
зад экспедицией Каранина в Холмого-
рах. Эти исследования поддерживает 
министерство культуры области. Чтобы 
реализовать проект, в 2015 году требу-
ется 700 тысяч рублей: деньги пойдут 
на оплату услуг московских археоло-
гов, работу по размыву речного грун-
та и отливку копии колокола. 

Проект «FlyNow» от северодвинско-
го ООО «Лайтер» – создание много-
функциональной электронной платфор-

мы для бронирования авиа– и желез-
нодорожных билетов, мест в гостини-
цах и учреждениях общественного пи-
тания, заказа услуг турагентств и такси. 

«Сейчас хорошее время для соз-
дания такого продукта. Он позволит 
жителям Архангельской области, да и 
всем россиянам, получать эти услуги в 
комплексе по бюджетным расценкам», 
– уверен представитель ООО «Лай-

тер» Вадим ГУРЬЕВ.

Директор каргопольского турбюро 
«Лаче» Радик АДНОБАЕВ известен сво-
ей креативностью и активной граждан-
ской позицией. Его новый проект рас-
считан на привлечение туристов в Кар-
гополь: речь идет о возрождении ста-
рого деревенского праздника «Бара-
нье воскресенье». В этом году 9 авгу-
ста он пройдет уже во второй раз. 

«Наш праздник – городской и купе-
ческий, – пояснил Радик Аднобаев. – 
Планируем, что со временем мы смо-
жем принимать на нем до 100 тысяч ту-
ристов в год. В 2014-м накормили фер-
мерской бараниной 1000 человек. В 
этот раз закупили на праздник специ-
альную экологическую посуду из трост-
ника – ее даже есть можно. В програм-
ме – кулинарное шоу, мастер-классы 
по изготовлению различных поделок, 
гала-концерт, кадриль для всех. Хотим 
самый большой хоровод организовать. 
Из бюджетов не берем ни копейки – это 
принципиально. Однако и от любой по-
мощи не откажемся: она нужна для рас-
ширения праздничных возможностей 
«Бараньего воскресенья».

Представитель туристско-инфор-
мационного центра Архангельской об-
ласти Олег МОСЕЕВ назвал каргополь-
скую задумку одним из потенциально 
брендовых событий области и пообе-
щал организовать пресс-тур на «Ба-
ранье воскресенье» для федеральных 
СМИ. А исполнительный директор Ар-
хангельского центра микрофинансиро-
вания (АЦМ) Андрей ТУТЫГИН пообе-
щал связать организаторов праздни-
ка с заинтересованными в таких про-
ектах структурами. 

Не меньшее одобрение вызвала 
идея семьи Некрасовых из Пинежско-
го района: проект «Ягодный рай» пред-
полагает закупку мини-завода по вяле-
нию клюквы, заготовкой которой тра-
диционно занимаются жители глубин-
ки. По расчетам Людмилы НЕКРАСО-

ВОЙ, он будет выпускать 1,5 тонны ягод 
в месяц. На реализацию проекта семья 
надеется получить 1,5 млн рублей за 
счет гранта регионального министер-
ства АПК и торговли, поддержки АЦМ.

Кстати, один из участников смотра – 
идеолог и руководитель «Деревни Деда 
Мороза» в Архангельске бизнесмен Ан-
дрей ТОМАШКЕВИЧ – уже готов поку-
пать продукцию «Ягодного рая» в каче-
стве сувенирной продукции. Что касает-
ся его проекта, то главному Деду Моро-
зу областного центра для его вывода на 
новую орбиту срочно необходимы пар-
тнеры, готовые помочь деньгами. 

Еще один производственный про-
ект презентовала группа предприни-
мателей: он предполагает переработ-
ку автомобильных покрышек в резино-
вую крошку, востребованную в строи-
тельстве. В Архангельской области эта 
ниша не занята. Инициатива требует 
финансовой поддержки в размере от 4 
млн рублей. В целом идея была встре-
чена членами жюри с одобрением. 

Поддержку также получил проект 
федерации альпинизма, скалолазания 
и ледолазания области «Центр экстре-
мальных видов спорта» по строитель-
ству спортивного городка для экстре-
мальных видов спорта под одной кры-
шей. Расчетная стоимость – 150 млн 
рублей. Правда, подобный проект зре-
ет и в недрах регионального министер-
ства по делам молодежи и спорту: сто-
ит задача совместить эти две идеи. 

Архангельское муниципальное уч-
реждение «Центр технического твор-
чества и досуга школьников» презен-
товало проект оборудования воен-
но-спортивного полигона на острове 
Краснофлотский, а горожанин Алек-
сей ПАНТЮХИН – уже действующий 
военно-патриотический тренировоч-
ный комплекс «Штурм». «Штурм» – по-
лигон для занятий лазертагом и пейнт-
болом. Оба проекта проработаны не-
плохо, но требуют дальнейших финан-
совых вливаний. 

Проект «Горнолыжный комплекс 
«Онега» от местного Дворца спорта 
за неимением бизнес-плана отправ-
лен на доработку. 

По словам Ольги Гореловой, все 
проекты будут усилены как силами кор-
порации, так и с привлечением прави-
тельства Архангельской области и ре-
гиональных институтов развития. 

От вяленой клюквы – 
до переработки покрышек
В Архангельске под эгидой 
Корпорации развития 
Архангельской области 
прошел смотр социальных 
и бизнес-проектов. В состав 
жюри вошли представители 
правительства, банков, 
инвестиционных фондов, 
регионального 
бизнес-инкубатора. 
Их вниманию были 
представлены разные идеи, 
требующие методической, 
организационной 
и финансовой поддержки. 
Среди них – переработка 
автопокрышек в резиновую 
крошку, востребованную 
в строительстве, и открытие 
мини-завода по вялению 
клюквы в Пинежском районе.

Один из проектов, поддержанных корпорацией развития, –

идея директора каргопольского турбюро «Лаче» Радика АДНОБАЕВА 

о возрождении старого деревенского праздника 

«Баранье воскресенье». По мнению предпринимателя, 

со временем он сможет принимать до 100 тысяч туристов в год.

Иван ЗВОНАРЁВ

журналист

БК

Пресс-релиз 

 ■Энергетики подключают 
новостройки в Ленском районе

Специалисты филиала ОАО «МРСК Северо-Запа-
да» «Архэнерго» (дочерняя компания ОАО «Россети») 
по договору техприсоединения обеспечили электро-
энергией новый многоквартирный дом в селе Яренск 
Ленского района Архангельской области для пересе-
ленцев из ветхого и аварийного жилья. На днях жите-
ли получили ключи от благоустроенных квартир и от-
метили новоселье. 

12-квартирная двухэтажная новостройка возведена на 
улице Октябрьской, 3 при поддержке области и федераль-
ного центра. Энергетики Ленского РЭС предоставили зда-
нию мощность 25 кВт. Электроснабжение поступает от под-
станции 110/10 кВ «Яренск». 

Как сообщил главный инженер Ленского РЭС Алексей 
МОЛОШНЫЙ, еще несколько лет назад данная подстанция 
была перегружена и закрыта для техприсоединений. Од-
нако в рамках реализации программы по реконструкции и 
снятию ограничений с закрытых центров питания энерге-
тики заменили один из двух трансформаторов на подстан-
ции на более мощный (6,3 МВА взамен старого 2,5 МВА), что 
позволило открыть ее для новых потребителей. 

Сегодня на подстанции «Яренск» работают два транс-
форматора по 6,3 МВА: свободных мощностей достаточно 
на ближайшие годы даже с учетом активизации строитель-
ства в районе. Энергетики готовы обеспечить электроснаб-
жение новостроек.

 ■Архангельская область 
лидирует по долгам за газ 

В Москве состоялась рабочая встреча председате-
ля правления ОАО «Газпром» Алексея МИЛЛЕРА и врио 
губернатора Архангельской области Игоря ОРЛОВА.

На ней было отмечено, что в 2010–2014 годах «Газпром» 
инвестировал около 92,6 млрд рублей в реализацию страте-
гически важных транспортных проектов на территории ре-
гиона. Среди них – строительство объектов системы маги-
стральных газопроводов Ухта–Торжок, СРТО–Торжок, отво-
дов сетей к Архангельску и Северодвинску.

Непосредственно на газификацию области в 2005–2013 
годах «Газпром» направил около 6 млрд рублей. В то же вре-
мя уровень газификации региона на 1 января 2015 года со-
ставлял 10,6% (в целом по России – 65,4%). В 2015-м для 
Архангельской области предусмотрен минимальный объем 
инвестиций – 5 млн рублей. Область входит в число субъек-
тов РФ с наибольшими долгами за поставленный газ: по ин-
формации на 1 июня, просроченная задолженность потре-
бителей составляла без малого 3 млрд рублей, сообщает 
пресс-центр ОАО «Газпром».

 ■Виновник «заморозков» 
в Савинском попал под амнистию

Плесецкий районный суд огласил приговор в отно-
шении гендиректора ООО «Савинскжилсервис» Миха-
ила ГОРИНА, обвинявшегося в оказании услуг, не отве-
чающих требованиям безопасности (ч. 1 ст. 238 УК РФ).

Установлено, что Горин, являясь руководителем орга-
низации, отвечающей за теплоснабжение и горячее водо-
снабжение в МО «Савинское» Плесецкого района, в пери-
од отопительного сезона 2014-2015 годов не обеспечил не-
обходимый запас топлива, а затем издал приказ, на осно-
вании которого расход мазута был уменьшен, а темпера-
тура теплоносителя снижена.

Суд назначил Михаилу Горину наказание в виде штра-
фа в размере 100 тысяч рублей. Однако на основании по-
становления Госдумы РФ «Об объявлении амнистии в свя-
зи с 70-летием Победы в Великой Отечественной войне» 
руководитель компании от взысканий освобожден, сооб-
щает пресс-служба прокуратуры Архангельской области.

 ■Программа капремонта домов 
в Архангельске приостановлена

Региональный фонд капремонта многоквартирных 
домов официально уведомил мэрию Архангельска о 
том, что для областного центра реализация програм-
мы приостановлена. Собираемость платежей по вы-
ставленным населению счетам не превышает 20%.

В план капремонта из средств общей «копилки» на 2015 
год в Архангельске включено 22 дома. Общий объем финан-
сирования должен был составить 83,3 млн рублей.

Информационно-расчетный центр (ИРЦ) ежемесячно 
перечисляет региональному оператору от 7 до 8 млн руб-
лей в части оплаты счетов по ремонту муниципальной доли 
общего имущества домов, сообщает пресс-служба мэрии 
Архангельска. 

Напомним, что в апреле 2014 года правительство обла-
сти утвердило перечень домов, подлежащих капремонту. В 
Архангельске до 80% из них включены в график с 2038-го: 
по оценке администрации города, именно такой подход к 
формированию фонда приводит к тому, что собственники 
квартир не хотят оплачивать квитанции за работы, которые 
начнутся через двадцать лет и позднее.
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Дело бизнеса
Вопрос-ответ: Как правильно подать документы в ФНСКонкурс

 ■В Архангельской области 
выберут лучшие 
предприятия года

Министерство экономического развития и конку-
рентной политики извещает о приеме документов на 
конкурс «Лучшее предприятие года Архангельской об-
ласти». Конкурс проводится в соответствии с подпро-
граммой развития субъектов малого и среднего пред-
принимательства государственной программы «Эконо-
мическое развитие и инвестиционная деятельность в 
Архангельской области» (2014 – 2020).

Правительством области заявлены следующие номи-
нации:

 ■ «Производство продовольственных товаров»;
 ■ «Производство промышленных товаров»;
 ■ «Услуги и сервис»;
 ■ «Туризм»;
 ■ «Торговля»;
 ■ «Сельское хозяйство»;
 ■ «Жилищно-коммунальное хозяйство»;
 ■ «Народные промыслы и ремесла»;
 ■ «Инновации».

В каждой номинации определяется победитель. Осталь-
ные участники признаются лауреатами конкурса.

Конк урсная док ументация принимается до 
23 июля 2015 года:

а) в министерстве: по адресу: 163004, г. Архангельск, пр. 
Троицкий, д. 49, каб. 465;

б) в офисах Архангельского регионального бизнес-ин-
кубатора по одному из следующих адресов:

– 163060, г. Архангельск, пр. Обводный канал, д. 12 (5 
этаж, оф. 501);

– 163650, г. Коряжма, ул. Дыбцына, д. 1 (1 этаж);
– 165150, г. Вельск, ул. Конева, д. 16а, строение 15.
Заявки участников конкурса, поданные в министерство, 

перенаправляются в Архангельский региональный бизнес-
инкубатор.

К участию в конкурсе допускаются субъекты мало-
го и среднего предпринимательства:

– соответствующие критериям, установленным Феде-
ральным законом от 24 июля 2007 года № 209-ФЗ «О раз-
витии малого и среднего предпринимательства в Россий-
ской Федерации»;

– имеющие среднемесячную заработную плату за каж-
дый из шести последних месяцев в расчете на одного штат-
ного работника (за полный рабочий день) выше величины 
прожиточного минимума для трудоспособного населения, 
утвержденного постановлением Правительства Архангель-
ской области;

– не имеющие на день представления документов на кон-
курс просроченную задолженность по налоговым и иным 
обязательным платежам в бюджетную систему Российской 
Федерации и внебюджетные фонды.

К участию в конкурсе не допускаются субъекты ма-
лого и среднего предпринимательства:

– находящиеся в стадии реорганизации, ликвидации 
или банкротства;

– являющиеся кредитными организациями, страховы-
ми организациями (за исключением потребительских коо-
перативов), инвестиционными фондами, негосударствен-
ными пенсионными фондами, профессиональными участ-
никами рынка ценных бумаг, ломбардами;

– являющиеся участниками соглашений о разделе про-
дукции;

– представившие недостоверные сведения;
– представившие неполный пакет документов;
– представившие документы позднее установленного 

срока.

По итогам областного конкурса «Лучшее предпри-
ятие года Архангельской области»:

– победители конкурса награждаются дипломами и цен-
ными призами;

– включаются (по согласованию) в состав общественно-
го совета по малому и среднему предпринимательству при 
губернаторе Архангельской области сроком на один год;

– информационные статьи о победителях конкурса пу-
бликуются в печатных средствах массовой информации;

– победители конкурса при участии в федеральных кон-
курсах пользуются поддержкой Правительства Архангель-
ской области (в виде рекомендательных писем, помощи в 
оформлении документов);

– победители конкурса имеют право представить свое 
предприятие в рамках проведения деловой программы Мар-
гаритинской ярмарки на безвозмездной основе.

Порядок и условия конкурсного отбора, основные тре-
бования к документации, функции конкурсной комиссии, 
порядок подведения и оформления результатов конкурса 
определяются Положением о порядке проведения област-
ного конкурса «Лучшее предприятие года Архангельской 
области», утвержденным постановлением Правительства 
Архангельской области от 22 апреля 2014 года № 163-пп.

Положение размещено на сайте www.dvinaland.ru и на 
сайте малого и среднего предпринимательства Архангель-
ской области www.msp29.ru. Также конкурсную докумен-
тацию можно получить:

– в министерстве экономического развития и конкурент-
ной политики с 9.00 до 17.30, с понедельника по четверг, до 
16.00 (обед – с 13.00 до 14.00 ); суббота и воскресенье – вы-
ходные дни;

– в ГАУ Архангельской области «Архангельский регио-
нальный бизнес-инкубатор» с 9.00 до 17.15 с понедельни-
ка по пятницу (обед с 13.00 до 14.00); суббота и воскресе-
нье – выходные дни.

Телефоны для справок: (8182) 421-453, 288-378, 
288-533, 288-379, 288-542.

– У нас небольшая ком-

пания, и применяем мы 

УСН. В течение II кварта-

ла 2015 года мы не толь-

ко выставляли отдельным 

своим контрагентам сче-

та-фактуры с «выделен-

ным» НДС, но и проводили 

несколько сделок, высту-

пая при этом в качестве 

посредника. Правильно 

ли я понимаю, что за вто-

рой квартал 2015 года мы 

должны представить в на-

логовый орган и деклара-

цию по НДС, и журнал уче-

та полученных и выстав-

ленных счетов-фактур?

– Не совсем так. В рас-
сматриваемой ситуации до-
статочно будет представить 
в налоговый орган только де-
кларацию по НДС, а журнал 
учета полученных и выстав-
ленных счетов-фактур, в ко-
тором отражены посредни-
ческие сделки, отдельно на-
правлять в инспекцию не 
требуется (см., напр., пись-
мо ФНС от 8 апреля 2015 г. 
№ ГД-4-3/5880@).

Напомним, что в соответ-
ствии с пунктом 5 статьи 173 
Налогового кодекса «упро-
щенцы», которые выстави-
ли счет-фактуру с выделен-
ным НДС, обязаны уплатить 
выделенную сумму налога в 
бюджет. Кроме того, им вме-
няется в обязанность пред-
ставить в налоговый орган и 
декларацию по НДС (п. 5 ст. 
174 НК).

Кроме того, в соответ-
ствии с пунктом 5.2 ста-
тьи 174 Налогового кодекса 
«упрощенцы» в случае вы-
ставления и (или) получе-
ния ими счетов-фактур при 
осуществлении посредниче-
ской деятельности от имени 
комиссионера (агента) или 
на основе договоров транс-
портной экспедиции, а так-
же при выполнении функций 
застройщика обязаны пред-
ставить в налоговые органы 
по месту своего учета соот-
ветствующий журнал уче-
та полученных и выставлен-
ных счетов-фактур в отно-
шении указанной деятель-
ности. В этих случаях дан-
ный журнал в электронной 
форме по ТКС через опера-
тора электронного докумен-
тооборота должен быть на-
правлен в инспекцию в срок 
не позднее 20-го числа ме-
сяца, следующего за истек-
шим кварталом.

В свою очередь фор-
ма декларации по НДС (ее 
электронный формат и поря-
док заполнения) утвержде-
на приказом ФНС от 29 октя-
бря 2014 г. № ММВ-7-3/558@. 
Причем в бланке этой декла-
рации имеются специальные 
разделы 8–12. В них включа-
ются сведения:

– из книг покупок и про-
даж;

– из журнала учета полу-
ченных и выставленных сче-
тов-фактур в случае выстав-
ления и (или) получения ко-
миссионерами (агентами, 
экспедиторами, застрой-
щиками или заказчиками, 

выполняющими функции 
застройщика) счетов-фак-
тур при осуществлении ими 
предпринимательской дея-
тельности в интересах дру-
гого лица;

– из счетов-фактур в слу-
чае выставления их лицами, 
указанными в пункте 5 ста-
тьи 173 Кодекса.

Таким образом, посколь-
ку в рассматриваемой ситуа-
ции организация на УСН вы-
делила НДС в выставленном 
счете-фактуре, то у нее воз-
никает обязанность предста-
вить в инспекцию деклара-
цию по НДС. В ней помимо 
всего прочего должны быть 
отражены и посреднические 
операции, включая сведения 
из журнала учета полученных 
и выставленных счетов-фак-
тур. Соответственно, при та-
ких обстоятельствах отпада-
ет необходимость направ-
лять в налоговый орган еще 
и сам журнал. 

Напомним, что налого-
плательщики, налоговые 
агенты, лица, которые не яв-
ляются плательщиками НДС, 
но выставили счет-фактуру с 
выделением налога, должны 
отчитаться по НДС за II квар-
тал 2015 года не позднее 25-
го числа месяца, следующе-
го за истекшим кварталом. 
Но поскольку 25 июля в 2015 
году выпало на субботу, то 
крайний срок переносится 
на 27 июля 2015 г. 

– Сотрудник компании 

1 июля 2015 года уходит 

в ежегодный оплачивае-

мый отпуск. Отпускные, 

как положено, будут ему 

выплачены не позднее 

чем за три дня до начала 

отпуска, то есть в послед-

них числах июня. Следует 

ли включить начисленные 

на эти отпускные взносы 

в форму 4-ФСС за полуго-

дие 2015 года или они от-

носятся к отчетности уже 

за 9 месяцев?

– Оплата отпуска, как вы 
верно отметили, должна про-
изводиться не позднее чем 
за три дня до его начала. Та-
ково требование статьи 136 
Трудового кодекса. При этом 
очевидно, что выплата от-
пускных осуществляется в 

рамках трудовых отношений. 
Соответственно, отпускные 
являются объектом обложе-
ния страховыми взносами 
без каких-либо «но» (ч. 1 ст. 
7 Закона от 24 июля 2009 г. 
№ 212-ФЗ, п. 1 ст. 20.1 Закона 
от 24 июля 1998 г. № 125-ФЗ). 

В свою очередь соглас-
но пункту 1 статьи 11 Закона 
№ 212-ФЗ для целей исчисле-
ния страховых взносов дата 
осуществления выплат опре-
деляется как день начисления 
выплат и иных вознагражде-
ний в пользу работника. То 
есть отпускные, выплаченные 
сотруднику в июне 2015 года, 
хотя сам отпуск приходится 
на июль, включаются в базу 
по взносам в июне. Соответ-
ственно, указанные выпла-
ты в полном объеме должны 
быть учтены при формирова-
нии расчета по форме 4-ФСС 
за полугодие 2015 года (утв., 
приказом ФСС от 26 февра-
ля 2015 г. № 59).

И не забудьте заплатить 
взносы с отпускных. В ФСС 
нужно их уплатить в срок не 
позднее 15-го июля 2015 г. 
(ч. 5 ст. 15 Закона № 212-ФЗ). 
А «несчастные» взносы долж-
ны быть перечислены в срок, 
установленный для получе-
ния (перечисления) в банке 
средств на выплату зарпла-
ты за июнь.

– Наша организация 

до сих пор отчитывалась 

перед внебюджетными 

фондами на бумаге. По-

казатель «среднесписоч-

ная численность физлиц, 

в пользу которых произво-

дились выплаты» по ито-

гам полугодия превысит 

25 человек. Означает ли 

это, что теперь мы обяза-

ны представлять в ФСС и 

ПФР расчеты по взносам 

исключительно в элек-

тронном виде?

– Отнюдь нет. В случае, 
если за 2015 год показатель 
среднесписочной численно-
сти физлиц, в пользу кото-
рых производились выпла-
ты и иные вознаграждения, 
не превышает 25 человек, за 
вами сохраняется право вы-
бора способа представле-
ния отчетности во внебюд-
жетные фонды. То есть вы 

можете продолжить сдавать 
расчеты на бумаге, но так-
же вправе перейти на пред-
ставление их в электронном 
виде.

Дело в том, что с 1 января 
2015 г. в соответствии с по-
ложениями части 10 статьи 
15 Закона от 24 июля 2009 г. 
№ 212-ФЗ обязанность 
представлять отчетность по 
страховым взносам исклю-
чительно в форме электрон-
ных документов, подписан-
ных усиленной квалифици-
рованной ЭП, возложена на 
плательщиков взносов, у ко-
торых среднесписочная чис-
ленность физлиц, в пользу 
которых производятся вы-
платы и иные вознагражде-
ния, за предшествующий 
расчетный период превыша-
ет 25 человек. При этом рас-
четным периодом по стра-
ховым взносам признается 
календарный год (ч. 1 ст. 10 
Закона № 212-ФЗ). Соответ-
ственно, если показатель 
среднесписочной числен-
ности работников за 2014 год 
не превысил 25 человек, то 
весь 2015 год компания мо-
жет представлять отчетность 
во внебюджетные фонды как 
на бумаге, так и в электрон-
ной форме.

В то же время в рассма-
триваемой ситуации, учи-
тывая, что названный по-
казатель превышает нор-
му, имеет смысл уже сей-
час задуматься о переходе 
на представление отчетно-
сти во внебюджетные фон-
ды в электронной форме. 
Как минимум, в этом случае 
у вас появится дополнитель-
ное время на подготовку от-
четности.

Смотрите сами, за полу-
годие 2015 года перед ПФР 
на бумаге нужно отчитать-
ся не позднее 17 августа, а 
в форме электронного доку-
мента – не позднее 20-го ав-
густа (п. 1 ч. 9 ст. 15 Закона 
№ 212-ФЗ, п. 2 ст. 11 Закона 
от 1 апреля 1996 г. № 27-ФЗ). 
В свою очередь крайним 
сроком для представления 
«бумажного» расчета в ФСС 
за полугодие является 20 
июля 2015 г., а электронного 
– 27 июля 2015 г.

ИА «ЦЭИНФ» 

Отчетность за первое 
полугодие 2015 года

Реклама. ГАУ АО «АРБИ»
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В антракте: Актёры уличных театров успели угостить зрителей

Стиль жизни

Организаторы меро-
приятия утверждали: при-
готовление еды – тоже ис-
кусство, и с театром у него 
немало общего. На празд-
нике уличной кухни они ре-
шили объединить два этих 
понятия. Артисты, приехав-
шие на фестиваль в Архан-
гельск из разных стран – от 
Европы до Латинской Аме-
рики, готовили свои наци-
ональные блюда и угощали 
ими горожан и гостей об-
ластного центра .

Желающие попробовать 
французский клафути с ово-
щами, перуанский заварной 
крем, британский сэндвич 
с курицей карри и итальян-
ские спагетти, запеченные 
в средиземноморском соу-
се, выстроились в огромную 
очередь. 

Испанский театр «Лос Га-
линдос» прямо перед зрите-
лями «колдовал» над томат-
ным супом гаспачо с овоща-
ми, который стал самым по-
пулярным блюдом на этом 
празднике гурманов. Ве-
селые актеры охотно дели-
лись эксклюзивными рецеп-
тами и «очень серьезными» 
планами переквалифициро-
ваться в профессиональных 
поваров. 

«Это действительно ори-
гинальная идея организато-
ров – устроить такой кули-

нарный праздник, – расска-
зал «БК» актер театра «Лос 

Галиндос» Дидас Руиз ЛА-

ЗАРО. – Очень редко случа-
ется, когда артисты готовят 
на театральных фестивалях 
для публики. Приятно, что 
гаспачо пользуется особен-
ной популярностью в Архан-
гельске: нам даже не хвати-
ло продуктов – пришлось 
срочно бежать в ближайший 
магазин».

Пока архангелогородцы 
уплетали «многонациональ-
ную» еду, актеры «Лос Га-
линдоса» провели мастер-
класс по латиноамерикан-
ским танцам. Однако же-
лающих поучиться танце-
вать оказалось немного – 
видимо, отвлекали арома-
ты кухни.

После того как публика 
распробовала «фестиваль-
ные» блюда, гость праздни-
ка – шеф-повар из Италии 
(«родины» макарон во всех 
их проявлениях) Элиана КА-
ТАЛАНИ показала, как при-
готовить настоящую пасту 
в домашних условиях, со-
хранив при этом полезные 
свойства продуктов. Но тех, 
кто любит не только поку-
шать, но и готовить, оказа-
лось куда меньше... 

Праздник уличной кухни 
– сравнительно новый для 
Архангельска формат куль-
турных мероприятий.

«Но уже понятно, что на-
роду интересно, поэтому 
будем продолжать работу в 

этом направлении, – отме-
тил главный организатор 

XXI Международного фе-

стиваля уличных театров 

Виктор ПАНОВ. – В про-
шлом году мы устраивали 
мастер-класс и обед в «Тер-
расе»: шеф-поваром тоже 
была участница фестиваля 

из Италии. Праздник улич-
ной кухни – еще один шаг 
вперед. В 2016 году, навер-
ное, он будет продолжаться 
целый день, с выступления-
ми музыкальных коллекти-
вов. Планируем пригласить 
виноделов из Франции – на-
ших друзей».

Еда – тоже искусство

В течение недели 
участники XXI 
Международного 
фестиваля 
уличных театров 
помогали жителям 
Архангельска утолить 
жажду искусства, 
а под занавес успели 
еще и угостить их 
национальными 
блюдами, 
приготовленными 
на празднике уличной 
кухни. Попробовать 
«вкусняшки» можно 
было в Музейном 
дворике на улице 
Поморской. 

Ирина ФОКИНА

журналист

БК

АкцентыCLASSIFIED
Реклама

Продвигайте свои товары и услуги, используя возможно-
сти нашего нового раздела строчных объявлений CLASSIFIED. 

Стоимость разовой публикации стандартного объявле-
ния (до 10 слов) – 200 рублей (каждое дополнительное сло-
во +10 руб. до 50 слов). Существенная 25% экономия ожида-
ет тех, кто оплатит размещение в 12 номерах, а те, кто поже-
лает присутствовать в каждом из 25 номеров (а это более по-
лугода!), заплатят вдвое дешевле – 100 руб. (каждое дополни-
тельное слово +5 руб. до 50 слов). Выделение текста полужир-
ным шрифтом – дополнительная оплата + 50%. Любые измене-
ния текста и написание заглавными буквами не допускаются. 

Пункт приема объявлений в раздел 
CLASSIFIED работает на первом этаже «высотки» 

(г. Архангельск, пл. Ленина, 4) 
по рабочим дням с 10.00 до 16.00 (в пятницу до 14.00) 

без перерывов, телефон +7-900-912-6622.
Свое объявление вы можете отправить и по электрон-

ной почте bclassified@mail.ru, дополнительно указав свои 
контактные данные и ИНН, если плательщик – предприни-
матель или юридическое лицо, количество публикаций – 1, 
12 или 25. Оплатите полученный счет, и мы поместим ваше 
объявление в газете.

ЮРИДИЧЕСКИЕ УСЛУГИ, КОНСАЛТИНГ

 ■ Успешно защищаем налогоплательщиков, потому что мы 
знаем о налогах все! Тел. (8182) 65-65-73, www.бэнц.рф

 ■ Консультации и индивидуальное обучение: налоги, буху-
чет, кадры, бизнес-планы. Тел.: 8 (921) 600-16-76; (8182) 21-16-76; 
testovmi@yandex.ru

ДЕЛОВОЕ ПРЕДЛОЖЕНИЕ

 ■ Продаем рентабельный, выгодный вендинговый бизнес (10 
автоматов), договоры + места есть. Работает в виде ООО на ЕНВД. 
Тел. +7-911-560-7362.

 ■ Срубы бань 3 х 2,5 + 2 метра. Вынос, доставка, установка 
«под ключ»! Быстро! Качественно! 8-921-077-8819.

НЕДВИЖИМОСТЬ

 ■ ООО «ДОБРЫЙ ДОМ» Центр оформления недвижимости для 
населения. Решим все вопросы по продаже и покупке квартир, ком-
нат, нежилых помещений. ПРИВАТИЗАЦИЯ жилья: 8(8182)69-69-85! 
ИЗГОТОВЛЕНИЕ ТЕХНИЧЕСКИХ ПАСПОРТОВ: 89115525934. Заяв-
ки на ипотеку Сбербанка: 8(8182)69-69-05, 8(8182)69-67-04. Под-
готовка технических планов (зданий, сооружений, помещений) для 
постановки на кадастровый учет. Внесение изменений в кадастр. 
Акт обследования для снятия с учета. Кадастровые паспорта: 
8(8182)69-69-16. Согласование перепланировок, проемов, балко-
нов: 8(8182)69-69-05. Проекты. Экспертное заключение (эксперти-
за): 8-911-552-59-34. Оформление земли. Межевание, раздел, уточ-
нение границ земельного участка. Кадастровый учет: 8(8182)69-69-
84. Электронные анкеты на загранпаспорт: 8(8182)69-67-08. Нало-
говые декларации: 8(8182)69-69-83. Подбор квартир для покупки 
по «военной ипотеке», с использованием материнского капитала, 
всех видов сертификатов: 8 (8182)69-69-07. КВАЛИФИЦИРОВАН-
НЫЕ РЕКОМЕНДАЦИИ ПО ПОКУПКЕ, ПРОДАЖЕ, обмену квартир: 8 
(8182)69-69-85, 8(8182)69-69-14, 8(8182)69-69-17, 8(8182)69-69-82,
8(8182) 69-69-84. ДЛЯ ВАШЕГО УДОБСТВА – ТРИ ОФИСА В ЦЕНТРЕ 
АРХАНГЕЛЬСКА: ул. Тимме, д. 28, оф. 3; 8(8182)64-10-55, 8(8182)69-
69-87; 8(8182)69-69-04; ул. К. Маркса, д. 37, оф. 1; 8(8182)69-69-02, 
8(8182)69-67-04; пр. Ломоносова, д. 206 оф. 105/1; 8(8182)21-40-10, 
8(8182)69-68-98. Сайт www.dobrodom29.ru

ВАКАНСИИ

 ■ На промышленное предприятие (г. Новодвинск) требует-
ся энергетик. Официальное оформление, полный соцпакет. Про-
фильное образование и опыт работы обязательны. Резюме при-
сылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710

 ■ В торговую сеть (промтовары) требуется зам. главного бух-
галтера (ОСНО, УСН). Опыт работы от 5 лет, желательно в торгов-
ле. Резюме присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. 
+7-963-200-4710

 ■ Требуется бухгалтер на Клиент-банк. Офис на Левом берегу. 
Служебная доставка. Рабочий день с 09.00 до 18.00 часов. Резю-
ме присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-
200-4710
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Кофе-тайм

ОВЕН. На предсто-
ящей неделе вам 
нужно прежде всего 

разобраться в себе и своих 
чувствах. Займитесь семей-
ным очагом, наладьте отно-
шения со своими близкими, 
и тогда все пойдет на лад. В 
самом начале недели могут 
проявиться небольшие эмо-
циональные проблемы, но 
они вскоре разрешатся. Ко-
нец недели – хорошее вре-
мя для делового общения и 
работы с документами.

ТЕЛЕЦ. Ваша чув-
ствительность и 
сверхэмоциональ-

ность могут подвести вас. 
Вы сейчас очень ранимы, и 
в такие моменты слабости, к 
сожалению, может найтись 
тот, кто постарается испор-
тить вам настроение. Отне-
ситесь к ситуации мудро – 
воспринимайте события как 
уроки жизни, которые вам 
нужно освоить и использо-
вать в дальнейшем, ведь ис-
тинный смысл жизни позна-
ется не только в радости.

БЛИЗНЕЦЫ. На 
этой неделе вы смо-
жете в полную силу 

проявить себя, причем с са-
мой своей лучшей стороны. 
Придет много новых идей, и 
вам очень сильно захочется 
их реализовать. Успех этих 
начинаний уже предопреде-
лен, но вам предстоит тру-
диться, а не пускать такие 
дела на самотек. В этот пе-
риод вы сможете лучше ра-
зобраться в людях и начне-
те понимать скрытые моти-
вы их действий. 

РАК. Сейчас вам 
предстоит соприкос-
новение с законом. 

Это могут быть взаимоотно-
шения с правоохранитель-
ными органами или судом, а 

может, просто оформление 
документов. Но в какой бы 
форме это ни выражалось, 
оно будет иметь важное зна-
чение для вашего матери-
ального положения. Возмож-
ны эмоциональные потрясе-
ния и финансовые убытки, и 
вам не стоит рассчитывать, 
что правосудие будет на ва-
шей стороне.

ЛЕВ. Это довольно 
неблагоприятная не-
деля для вас. В нача-

ле недели существует риск 
обмана или кражи, так как 
кто-то захочет нажиться на 
вашей неосторожности и не-
внимательности. Так же 
вполне возможно, что вы 
сами совершите неблаго-
видный поступок. В середи-
не недели вас настигнет се-
рьезный эмоциональный 
упадок, бессонница и, воз-
можно, депрессия. Но вы 
здесь не сможете ничего из-
менить – вам нужно пере-
жить это время.

ДЕВА. Для вас на-
ступает время фи-
нансового развития. 

Появляются хорошие шансы 
заработать и укрепить свое 
финансовое положение. Но 
если вы будете неправильно 
себя вести, то есть опас-
ность потерять свои пози-
ции. Ближе к концу недели 
могут возникнуть разногла-

сия, в которых вам будет 
очень трудно принять пра-
вильное решение. Вам по-
требуются твердость и ре-
шительность, вы же будете 
очарованы собственным 
успехами и все пустите на 
самотек.

ВЕСЫ. Не отказы-
вайте тем, кто будет 
вас просить на этой 

неделе. Такой подход может 
показаться вам бессмыс-
ленным, но именно жертвуя 
что-то другим, вы можете 
обрести счастье, мир и гар-
монию в собственной душе. 
Именно в этом вы сможете 
уяснить мудрость жизни и 
воплотить ее в себе и своих 
поступках. 

СКОРПИОН. На бу-
дущей неделе вы 
станете бросаться 

из крайности в крайность, и 
это может неблагоприятно 
отразиться на отношениях с 
окружающими. Попытка со-
вместить в себе сильные 
эмоции, чувственное нача-

ло и тонкую натуру вместе с 
точным расчетом и логично-
стью мышления будет со-
всем не легкой. 

СТРЕЛЕЦ. На этой 
неделе возможна 
зависть к чужому 

успеху, особенно в финансо-
вой сфере. Велика вероят-
ность того, что если ваши 
амбиции не реализуются, то 
от вас можно ждать чего 
угодно. И вас никак не укра-
сит попытка прибрать чужое 
богатство и жить за чужой 
счет, хотя с вашей точки зре-
ния все может выглядеть 
безобидно и справедливо. 
Вам стоит поискать другой 
способ улучшить свое фи-
нансовое положение.

КОЗЕРОГ. У вас в 
скором времени ожи-
даются изменения, и 

они могут коснуться в первую 
очередь ваших взглядов и от-
ношения к окружающему 
миру. Тем не менее ваша 
жизнь начнет постепенно 
улучшаться, начнут отступать 
проблемы, и появятся более 
радостные горизонты. 

В О Д О Л Е Й.  Н а 
этой неделе у вас 
получится защитить 

свои права, отстоять свою 
позицию и укрепить свое по-
ложение. Вы многого добье-
тесь и покажете себя с са-
мой лучшей стороны. Ваши 
заслуги и достижения от-
кроют перед вами новые 
перспективы.

РЫБЫ. В начале 
недели вам стоит ре-
ально потрудиться, 

чтобы побороться за свое 
место под солнцем. За свои 
усердные труды вы будете 
осыпаны как из рога изоби-
лия, сможете повысить ком-
фортность своей жизни, зна-
чительно улучшить матери-
альное положение.

Астролог 

Наталия РОДИОНОВА
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